
令和元年 6 月 1 日開催 

 

NPO 法人ケアマネット２１研修会アンケート 

1 講演：「地域包括ケアシステムにおけるケアマネジャーの役割について」 

2 シンポジュム：「地域包括ケアシステムの今」について 

 

 

【参加者】      ケアマネット 21 会員：53 人 、非会員：24 人  合計 77 人 

【アンケート回答者】 ケアマネット 21 会員：33 人 、非会員：23 人  合計 56 人 

 

 

 

● 講演「地域包括ケアシステムにおけるケアマネジャーの役割について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．講演についての感想 

 

• 今後自分がＣＭとして取り組むべきことが明確となりました 

• ＣＭの役割は地域活性化にも担ってゆくべきである事再認識した 

• 自立支援、自己決定について特に興味深い話が聞けました 

• 勉強になりました。振り返りにもなりました 

• 地域連携の必要性を感じられた 

• 自立支援とは何かをあらためて考えることができました 

• 自立の意味をもう一度確認したい 

• ＣＭの質が今後問われるとともに、担当するＣＭによって今後一層人生は変化すると思う時代になる 

自己研鑽の必要を痛感しました 

• 地域包括ケアシステムにおいてのＣＭの役割の重大さを感じました 今後の仕事に役立てていきたいと

思いました 

• 自立支援、家族支援や 0 歳から 100 歳までという事ができると本当にいいと思いました 

• 2040 年問題団塊ベビー、今までは自分の問題（2025 年）だったのが子供の問題になった 

• 自立支援、家族支援の視点「丸ごと」、地域共生社会とは、その中でのＣＭの役割は・・・・ 

• ＣＭの役割や重要性はニーズをしっかりとらえていくことだと感じました 今後の業務を行う上で改め

て地域づくりの大切さを学んだ利用者の状態がどうかを考え自立支援を考えていきたいと思います 
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• 私が包括でやっていることは間違っていないと確認ができました 

• 丸ごと支援の体制を進めていく必要性があり、その為には自立支援、家族支援があり、地域支援が大切

である 

• 勉強になりました ありがとうございました 

• 今後の社会保障を見据えながら地域共生社会の実現に向けての講義で分かりやすく勉強になりました。

自立支援はもちろん家族支援も重要でプランの位置づけも介護負担軽減ということで堂々と記入できる

ことを嬉しく思います 

 

 

 

●シンポジュム「地域包括ケアシステムの今」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．シンポジュムについての感想 

 

• 病院窓口ガイド活用します 

• 色々な分野からの話で視野が広まりました 

• 福岡市から参加しましたが、北九州市の介護連携プロジェクトとの取り組みや空き家対策の取り組み、

とてもすばらしいと思いました。今後空き家対策の取り組みなど。福岡市ではどうなっているかを確認

したいと思います 

• 各立場からの取り組みが確認できて良かった 

• 包括、ＣＭルームとの連携がしにくい。行政の情報共有意識ベクトルがどこをむいているのかと折に触

れて思う 

• 専門職との連携、とびうめネットの運用できるようになれば良いですね 

• 病院窓口ガイドは話には聞いていましたが。まだ活用していなかったので今後は活用していきます 

• 北九州市の取り組みに関しての内容をお聞きし大変勉強になりました 

• とびうめネットは青木氏や稲冨氏どちらもとてもいい案と思います継続していければ良いと思いました 

• 北九州市のとびうめネット施策事業は具体的にＣＭにとって活用できる又、医療機関との顔が見える関

係ができることから有効だと感じ、市町村によってもとびうめの活用の目的、内容の違いがあることを

知りました 

• 病院の窓口がわかるととか、とびうめネットの整備が早くできればよいと思う 

• シンポジストの数が多い。青木氏の内容はとてもまとまっていて良かった 

• 連携の必要を改めて感じた 顔の見える関係づくりを大切にしたいと思います 

• 一般論があった 

48%

46%

2%

4%

とても役に立つ

役に立つ

どちらともいえな

い

無回答



• 青木さんの話いつも興味深く聞かせてもらっています 

• 北九州市の取り組みが理解できた気がしました 今後は地域共生の取り組みを 

• 北九州市の現状、医療連携について知ることができた 

 

 

３．全体的な感想 

 

• 研修の流れが良かった。地域包括ケアシステムにおけるマネジメントを理解した上でシンポジュムが分

野別に話されてわかりやすかったです。最後の質疑応答も的を得てわかりやすかったです。座長の白澤

先生はとても上手で良かったです 

• 研修会全体の内容が充実しており、参加したかいがありました。事業所内でまた、地域のＣＭの仲間と

の勉強時に参考にさせていただきます 

• 立派な資料を頂き、役に立てていきたいです 

• 北九州市では色々な取り組みがあっており、私も地域包括ケアシステムの中の一員としてしっかりと支

援を行っていきたいと思います 

• 今後一層自己研鑽が必要です 

• 病院窓口ガイド、とても良かったと思います 今後活用指せて頂きます 

• 研修に参加させてもらうことができ、ＣＭとして何をすればよいのか他職種、家族、本人、地域との顔

の見える関係を作ることが大事な事を考えさせられ、有効な勉強会に参加することができありがとうご

ざいました 

• とても良い研修でした ありがとうございます 

• 「我がごと」と思ってもらえるような取り組み住民の危機感を持ってもらうためにはどうすればいいの

かを考えています 

• 病院窓口ガイドが着々と進行していることがわかって良かった 

• 色々な立場の方よりお話しが聞けて良かったです 

• ＣＤの情報を受け取った事があったが、ＣＤを開くこともなくとびうめネットは画期的でした もっと

広がってほしいと思いました 

• 今日知ったことを業務に生かしたいと思います 

• 分かりやすい説明だった 

• 講演はとても分かりやすく興味深く今後我が地域でも少しでも取り組んでいけるように行政や他ＣＭと

連携を図りながら在宅での生活が続けれられるよう支援したいと思っています 

 

 

４．今後開催して欲しい研修内容 

 

• 困難事例の対処法など 

• 事例検討会 

• 統合失調症の人とのかかわり 放課後デイサービス 

• 支援困難事例とＧＳＶ 

• 「我がごと」を理解してもらう為の取り組み 

• 病院での地域連携室の連絡会についての研修 

 



５．アンケート回答者の属性について 

 

【性別】                   【年齢】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ケアマネジャーとしての実務経験】      【所属について】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【職種・所属は？】              【基礎資格について】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ケアマネット 21の会員ですか？】 

 

 

 

 

 

 

 

 

以 上 

 

皆様、アンケートへの回答、ご協力ありがとうございました。 

今後の活動の参考にさせていただきます。 
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